CONMEMORA CEDHJ Y GRUPOS INDÍGENAS EL DÍA INTERNACIONAL DE LA LENGUA MATERNA

En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, a celebrarse el 21 de febrero, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ), en conjunto con el Fondo Regional de Indígenas de la Zona Metropolitana de Guadalajara, SC, realizó un acto donde diferentes grupos étnicos se comprometieron a trabajar en la capacitación de los derechos humanos en sus comunidades.

En el evento, el presidente de la Comisión, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, dio la bienvenida a representantes de etnias como la purépecha, wixárika, mazahua, nahua y triqui, y se comprometió a capacitar en derechos humanos a los integrantes de las distintas etnias que radican en la zona metropolitana de Guadalajara para que conozcan cuáles son sus garantías individuales, y poder trabajar en conjunto para preservar sus tradiciones, cultura y lenguas.

Adrián Ramírez Flores, presidente del Fondo Regional, dio a conocer que, según el INEGI, en la actualidad hay 70 mil 304 indígenas en el estado de Jalisco hablantes de su lengua materna y que proceden principalmente de los estados de Michoacán, Oaxaca, Guerrero y Querétaro, entre otros, y que se concentran en cada una de las colonias que integran la zona metropolitana.

Por su parte, el tercer visitador general de la CEDHJ, Alfonso Hernández Barrón, señaló que en México la pluralidad lingüística es un elemento central de su diversidad. Según la UNESCO, en 2000 había más de 60 lenguas indígenas en uso por 67.4 por ciento de la población indígena total; esto significa que casi 7 millones de personas hablan de forma constante una lengua indígena.

Desgraciadamente, el número de lenguas maternas disminuye cada año, por lo que urge protegerlas y difundirlas con fines de incentivar la variedad lingüística y la educación multilingüe. Entre más lenguas maternas existan dentro de una nación, mayor diversidad cultural se gozará en ésta, concluyó.

El acto fue realizado en las instalaciones de la CEDHJ como parte de una de las funciones más importantes de la Comisión, que es la difusión de la cultura de los derechos humanos.